



**JOSÉ
YUSTE**

Activo
empresarial

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Recorte a SEP: dan opción a universidades públicas

- La baja recaudación tributaria del país ya cobró sus primeras víctimas: habrá un fuerte recorte a la Secretaría de Educación Pública.
- La UNAM, la UAM y el Politécnico decidirán cuánto pueden ahorrar.

El problema de fondo son los bajos recursos públicos del país. La reducida captación tributaria respecto del PIB que nos está llevando a ser un Estado pobre, pues no podemos seguir dependiendo de ingresos caprichosos como los del petróleo. Y dicha magnitud de pobreza del Estado se empieza a notar en el primer recorte presupuestal por 35 mil millones de pesos cuya principal guillotina puede caer sobre 5 mil millones de pesos en Educación.

SEP maneja 450 mmdp

Es cierto que a la SEP le toca un recorte mayor porque es de las secretarías de Estado con más presupuesto. Maneja alrededor de 450 mil millones de pesos, de los cuales unos 250 mil millones de pesos se van directo a los Estados. El resto es manejado por la SEP.

Sin embargo, el recorte llegó a un área donde no debería haber recortes. Y a un sector agobiado por sus sindicatos, como el de la profesora, donde apenas se está logrando llevar la Alianza para la Educación para definir los nuevos contratos de maestros en base a exámenes de capacidad.

Vienen concurso de plazas

Bajo el negro escenario, por lo menos hay dos factores que están disminuyendo su gravedad y tienen que ver con la operación del actual secretario de Educación Pública, **Alonso Lujambio**.

Uno es que para la Alianza de la Educación que impulsó la ex secretaria de Educación, **Josefina Vázquez Mota**, y que muchos consideraron su peor desgaste, bueno pues **Lujambio** logró que dicha alianza avance a más plazas magisteriales por concurso.

El año pasado fueron 8 mil y este año en conjunto con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, dirigido por **Elba Esther Gordillo**, serán 36 mil maestros que deberán obtener su plaza por concurso.

UNAM, UAM y Poli: ellos decidirán su recorte

El segundo factor que está logrando mitigar el problema educativo, y que se ha agravado con el recorte de gasto, es el tema de las universidades públicas.

El recorte es por 5 mil millones de pesos para la SEP. Pero **Lujambio** tuvo un acierto: preguntar a las universidades públicas cuánto podrían aportar en el

recorte al gasto.

Vaya, no hay imposición por parte de la SEP para el recorte.

Será la UNAM, la UAM y el Politécnico Nacional los que decidan cuánto pueden ahorrar y apoyar para evitar despilfarros en momentos donde la tijera en el presupuesto gubernamental cobra su peor costo.

Alrededor de 1,700 millones de pesos de recorte les hubiera tocado a la UNAM, UAM y Politécnico. Pero serán esas mismas instituciones las que digan cuánto pueden aportar en el recorte.

Insistimos: las universidades públicas juegan un papel fundamental en los términos de equidad de oportunidades, y en la movilidad social que puedan tener las familias.

El recorte no es algo que deba gustar a nadie. Llegó el momento de fortalecer las finanzas públicas para evitar este tipo de reducciones presupuestales en áreas sensibles. Ya no nos hagamos tontos.

Aeroméxico y Mexicana piden recorte de 10%

Aeroméxico y Mexicana, cada una por su lado, solicitaron a la Asociación Sindical de Sobrecargos Aéreos, ASSA, un recorte de 10% de su personal. Cada una so-



Fecha 17.06.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

licitó 150 despidos. Obviamente, **Lizette Clavel**, dirigente de los sobrecargos, no quisiera los recortes aunque está totalmente consciente de la situación financiera grave de las aerolíneas y busca encontrar soluciones.

Por su lado, Aeroméxico, dirigida por **Andrés Conesa**, así como Mexicana, a cargo de **Manuel Borja**, tienen un problema serio de estructura de costos y ya empezaron a solicitar recorte de personal. Ellos han buscado una nueva relación con ASSA, pero tampoco se han logrado a acuerdos, incluso recordemos que se fue a conflicto de naturaleza económica.

Y ahora **Lizette Clavel** en ASSA busca soluciones sobre el recorte de 300 personas de 3000 trabajadores que tienen las aerolíneas.

**Sigue cayendo Cemex:
¿habrá aumento de capital?**

Las acciones de Cemex siguieron cayendo por segundo día consecutivo en el mercado mexicano. La baja fue de 6.01% tras conocerse que el equipo de **Lorenzo Zambrano** vendió por debajo de su valor los activos de Rinker en Australia. Los vendió en 1,640 millones de dólares pero está negociando con sus acreedores la reestructura de una deuda por 14,500 millones de dólares. La venta de activos de Rinker en Australia fue menor en 6 veces el EBITDA (el flujo de operación). Como sea, el mercado considera las acciones de la cementera regiomontana como sobrevaluadas, y algunos análisis como el de UBS hasta habla de que podría haber un aumento de capital.

Lo cierto: la venta no es estratégica. Aquí **Zambrano** y su equipo tienen razón: los activos australia-

nos son totalmente prescindibles. Pero también es cierto que los vendieron baratos.

Cemex está a punto de reestructurar su deuda. Lleva negociado 70% con los acreedores, y ya notó que los mensajes a los mercados son importantes.

Las tijeras de Hacienda llegaron a un área donde no deberían reducirse los recursos públicos.